Правописание чередующихся гласных в корне
1. Гар//гор, клан//клон, твар//твор: под ударением пишется та гласная, которая слышится, без ударения – -о- : склониться, кланяться, поклон, загар, загорелый, тварь, творчество, творить.
2. Зар//зор: под ударением пишется та гласная, которая слышится, без ударения –  -а- : зарево, зарница, зорька.
3. Лаг//лож: перед -г- –  -а-, перед -ж- – -о- : предлагать, предложить.
4. Мак//мок: -мак пишется в глаголах со значением «погружать в жидкость»,         -мок пишется в глаголах со значением «пропускать жидкость»: туфли промокли, макать в краску.
5. Плав//плов: -плов пишется в словах пловчиха и пловец, а также во всех производных от них словах, в остальных случаях пишется -плав: плавать, плавучий.
6. Равн//ровн: -равн пишется в словах со значением «равный, одинаковый, наравне», -ровн пишется в словах со значением «прямой, ровный, гладкий»: подровнять, наравне.
Искл: равнина.
7. Раст//рос//ращ: перед -ст- и -щ- пишется -а-, перед -с- – -о-: расти, наращение, водоросли.
Искл: отрасль, Ростов, росток, Ростислав, ростовщик.
8. Кас//кос: пишется -а-, если дальше следует суффикс -а-, в остальных случаях пишется -о-: касаться, коснуться. 
9. Скак//скоч: перед -к- пишется -а-, перед -ч- – -о-: скакать, подскочить.
10. Бер//бир, дер//дир, мер//мир, пер//пир, тер//тир, блест//блист, жег//жиг, стел//стил, чет//чит: пишется -и-, если дальше следует суффикс -а- :  собирать, соберу. 
Искл: сочетать, сочетание.
11. А(я) -им//а(я) – ин: в корнях с указанным чередованием пишутся -им-, -ин-, если дальше следует суффикс -а- : пожать - пожимать, начать – начинать. В производных формах написание сохраняется, если даже дальше не следует суффикс -а- : подниму, сниму и т.д.







